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房地产最是难啃“硬骨头”

送“恩人”

“这个冬天真的不再冷了”，面对所有

的媒体记者，去年8月10日搬进小区的刘

家源，一再重复着这句话。

2002年刘家源和妻子离婚后，一直在

在郊区租别人自建不通水电的小瓦房住，

靠每月只有340多元的低保和补贴生活。

去年8月，他接到选房通知，选了2号楼的

一套一居室后，拎包就来住了，“精装修的

房子，就算外面飘雪花，也不觉得冷了。”

心怀感恩的老住户们，在广场上摆起

了茶水摊，在自己家烧了开水，一瓶一瓶拎

过来让新邻居们“暖暖”，刘家源老人也约

了自己曲艺团的团友们过来“演出”。

“您这次可会唱歌啊？”面对记者的询

问，尹淑贤忙摆摆手说：“我唱得不好，有他

们呢。”而从上午9点开始到中午的11点，

天门湖家园乐声飞扬，刘家源老人在伙伴

的陪同下，拉起了最快乐的手风琴。

合肥市经开区天门湖家园二期廉租房昨日上午开始选房

613家新房客，欢迎你！
不是过年，却音乐飘扬；不是市区，却人声鼎沸。昨日，位于合肥市经开区蓬莱路与

紫蓬路的天门湖家园小区，迎来了一批特殊的客人。从 8 时 30 分开始，小区的老居民

——66岁的刘家源老人，就和曲艺团的团友们在小区的广场上“开练”，原因无它，只为了

欢迎二期613户新“邻居”前来选房。 徐友善 记者任金如/文 王婧莹/图 “二期看房请到4号楼 101、102和 117

室。”在小区4号楼的门柱上，贴着白纸红

字的通知，拖家带口的新房客们，相拥地

去看房号、看户型，本来不觉得拥挤的楼

道也因人流不断而显得窄了三分。

而小区另一边的广场上，老居民们也

没在闲着。74岁的尹淑贤老太太看见熟

识的本报记者，立即上前给了一个热情的

“拥抱”，她特意告诉记者因为当天要当送

锦旗人，所以特意打扮了一下。

刘家源老人干脆充当起小区的新闻

发言人，介绍起情况：为了表示最衷心的

谢意，老居民们自发拼凑了一百多元，订

了这两面锦旗，“大爱无限、心系全家”是

送给房管局，“心系小区、细致周到”是送

给小区的物业公司。

两面锦旗百家“拼”

一曲民乐诉心声
迎“邻居”

拉着手风琴欢迎“新邻居”的刘家源

今年雨季，步行街或不再“威尼斯”
合肥市排水设施完善大会战：6月30日前首轮“硬骨头”全啃完

“2010年10月起，合肥市正式打响了排水设施完善百日大会战。”

昨天上午，在合肥市建委召开的“完善排水设施百日会战”新闻发布会

上，合肥市建委党委委员、排水办主任王斌向记者透露，今年的梅雨季

节，步行街、老旧小区将有可能不再成为“威尼斯”。 记者刘甜甜

“2011年的排污治理工作，我们也早早

地列好了时间表。”合肥市排水办总工赵德

平向记者介绍道，今年上、下半年，合肥市

将各开展一轮排水设施完善工作，重点对

农贸市场、固定摊群点、商业集中的沿街门

面房、城中村、危旧房、河道排口、仍未分流

的房地产开发项目、主次干道、支路、街巷

等排水设施进行普查。具体计划是，春节

前完成第一轮普查，6月30日前完成第一

轮完善工作；4月30日前完成第二轮普查，

12月31日前完成第二轮完善工作。“这也

意味着，老城区的菜场、夜间大排档等排污

‘顽疾’，今年都有望实现有序排放。而去

年夏天步行街等区域的内涝，主要是因为

排水设施老化、标准偏低，造成短时极强暴

雨带来的降水无法及时排出。目前，排水

办也正在做淮河路排水管网的改造方案，

在雨季来临之前就整改到位。”

星报讯（记者 王玉） 虽然距离兔年

春节还有近1个月的时间，但是1月19日就

要开始每年一度的春运。从今日上午10点

开始，合肥火车站开始预售春运第一天的

火车票了。

今年春运从1月19日开始，按照目前合

肥火车站的预售票时间11天计算，从今日

开始就可以预售19日的火车票了。由于春

运期间购买火车票的乘客非常多，今年开

始，合肥火车站采取了错时售票，即从目前

的预售票时间下午3点，提前到上午10点

预售11天内（含当天）的火车票。

从去年开始启用的电话预订售票，昨日

记者也得到确定，电话预订火车票的时间与

车站预售时间一样，提前到上午10点。与之

前不同的情况是，拨打“95105105”电话订票

时，现在多了一个输入四位数字验证码的环

节。据悉，这是为了防止有人使用自动呼叫程

序恶意拨打电话而新增的。订票成功后，系

统会告知你所订票的订单号码、票价、取票

期限，你只需按时取票就行了。

记者采访中了解到，因为合肥地区的

各大院校在11日左右陆续放假，目前学生

票的预售已经过半。从预售情况来看，11日

合肥火车站就会迎来学生客流。根据预

测，这一波学生流将持续到23日前后，有计

划年前出行的乘客，可以选择避开学生流

高峰时期出行。

春运火车票今日上午10点开卖！
学生客流高峰将在11日到来

王斌告诉记者，该市自2010年 8月开

始，对全市2002年以来已竣工的房地产开

发项目内部雨污分流、排水设施占压、道路

排水管网等情况进行了全面调查。结果发

现，问题主要是道路、房地产开发项目未实

施雨污水分流，雨污水管网存在错接、漏接、

混接现象，一些排水设施被占压、掩埋、堵塞

等。

“针对这些现象，合肥市开展了‘完善排

水设施百日大会战’，截至去年12月31日，

全市范围内第一批需完善的1720处排水问

题中，已完善1629处，占总量的95%。”

在这些导致排污不畅的“肠梗阻”中，

什么样的问题是最棘手的呢？王斌说，出户

排水管错接问题最普遍，特别是房地产开发

商“偷工减料”。“大排查中我们就发现，很多

2002 年以后新建的房地产项目是难啃的

‘硬骨头’，有的开发企业建完房子就注销

了，开发商也跑掉了，后续的工作根本没人

接手。”

“开发商走了，可是老百姓还住在这，

问题怎么处理呢？”对于记者的发问，王斌解

释说，“对于这种情况，合肥市政府专门研究

过，市城乡建委和市房产局也多次组织开发

企业、辖区部门负责人召开协调会，督促和

引导开发企业进行整改。已经注消或者开

发商走掉了的，我们就根据当初企业的信

息，把这些问题传达到他们大股东，致函要

求限期整改，并且由公安和税务部门同时跟

进，及时进行追查和清算。这是开发商应尽

的社会责任，必须履行到位。而对于没进行

整改的房地产开发企业，我们也对其名单进

行了梳理，提交市里有关部门加大执法力

度，同时在新闻媒体上进行通报。”

“会战”揪出1720个“肠梗阻”

步行街或将告别“威尼斯”

资料图片：淮河路步行街


